

Audidores advierten que las empresas tienen que prepararse para afrontar las nuevas regulaciones sobre sostenibilidad



En España existe un Anteproyecto de Ley por el que se regula el marco de información corporativa sobre cuestiones medioambientales, sociales y de gobernanza que deberán presentar las empresas en sus Informes No Financieros

En el marco del Día de la Auditoría, celebrado hoy en Valencia, los auditores han manifestado que esta información no financiera está cogiendo un peso similar o superior al de la información financiera, y las empresas no tienen los recursos para afrontarlo

València, 29 septiembre de 2023

La presidenta del Colegio de Auditores de la Comunidad Valenciana, Lola Mor, junto con el secretario autonómico de Hacienda de la Comunidad Valenciana, Eusebio Monzó; la interventora general de la Generalitat, Amparo Adam; el presidente del ICAC, Santiago Durán; y el presidente del ICJCE, Ferrán Rodríguez; explicó que las empresas tienen que prepararse para afrontar las nuevas regulaciones sobre sostenibilidad, durante la celebración hoy del Día de la Auditoría de la Comunidad Valenciana, al que asistieron más de un centenar de profesionales del sector, en una jornada titulada: "Nuevos retos: inteligencia artificial, talento y sostenibilidad".

La sostenibilidad, principal reto al que se enfrentan las empresas

Como eje central de la jornada, los profesionales de auditoría han planteado los principales retos a los que se enfrentan las empresas de Valencia, Alicante y Castellón. El principal de ellos es la sostenibilidad, un elemento que ha ido introduciéndose en la regulación europea y española y al que las empresas tendrán que hacer frente en un futuro próximo. Tal y como ha explicado Lola Mor, "en la actualidad las empresas valencianas tienen que prepararse para afrontar las nuevas regulaciones que se imponen".

Tras varias directivas europeas referentes a la necesidad de introducir la sostenibilidad en la actividad de la empresa, el Gobierno de España impulsó un Anteproyecto de Ley por el que se regula el marco de información corporativa sobre cuestiones medioambientales, sociales y de gobernanza que deberán presentar las empresas en sus Informes No Financieros. Al respecto de esto, la presidenta del Colegio de Auditores de la Comunidad Valenciana valora que “la información no financiera está cogiendo un peso similar o superior al que ha tenido siempre la información financiera. Sin embargo, las empresas no tienen los recursos que se exigen para presentar esa información”

Ferrán Rodríguez destacó que los auditores se enfrentan a un fuerte aumento de la complejidad de nuestra normativa en materia de sostenibilidad. “El efecto es imparable y estamos obligados a adaptarnos, pero también nuestros clientes se están enfrentando a esta situación, lo que hace que preveamos un fuerte aumento en todo lo que tiene que ver con servicios de revisión de información corporativa y de asesoramiento financiero. Es decir, estamos en un escenario de claro crecimiento, con importantes oportunidades de negocio para las firmas multiservicio y la actividad del Instituto debe de adaptarse al mismo”.

Día de la Auditoría

En la inauguración del evento, que ha reunido a más de un centenar de expertos en auditoría de la Comunidad Valenciana, el secretario autonómico de la Conselleria de Hacienda, Eusebio Monzó, ha intervenido también en la apertura del acto y ha resaltado que “es muy importante el rigor y el control que ejercen los auditores en el gasto público”. Además de la Sindicatura de Comptes y los propios profesionales internos, Eusebio Monzó se ha mostrado partidario de “contar con empresas externas mediante la licitación pública específica, que se busca cada vez más agilizar”.

Durante la jornada, ha intervenido Raúl Mir, CEO y fundador de Ángela Impact Economy quien ha hablado de “Sostenibilidad económica: más allá de los números”. Durante su sesión ha explicado que “la sostenibilidad corporativa no solo es un desafío, sino también una oportunidad para la auditoría. Ellos desempeñan un papel esencial contribuyendo a validar y asegurar la integridad de los datos, elaborando un trabajo que, gracias a la tecnología, puede ser realizado de manera más eficiente”. También ha participado de la jornada Txema Arnedo, CEO y fundador de Gamering, quien ha dado una charla magistral acerca de “Inteligencia Artificial y Automatización Robótica de Procesos en Auditoría”.

El número de informes de auditoría en la Comunidad creció un 3,5%

Ferrán Rodríguez, presidente del Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España (ICJCE) y Santiago Durán, presidente del Instituto de Contabilidad y Auditoría de Cuentas (ICAC), han intervenido en una mesa redonda donde han dialogado sobre el papel de la profesión de auditoría en el panorama económico y social. Rodríguez destacó que el número de informes de auditoría en la Comunidad Valenciana creció un 3,5% el año pasado, en base a la venta de sellos realizado por el Instituto.

También comentó el principal reto que afronta el sector: la captación y retención de talento y los procesos de sucesión en las firmas. “Siguen habiendo interés en la profesión y siguen siendo miles los jóvenes que cada año se incorporan al sector. Y continuamos siendo el sector que más empleo crea entre las carreras económicas. Lo que sucede es que estamos creciendo, necesitamos más profesionales de los que en estos momentos el mercado nos está ofreciendo”.

Rodríguez explicó que hay un claro cambio social que hace que las personas sean diferentes y que su forma de afrontar sus carreras profesionales sea distinta. “Esta circunstancia nos obliga a repensar el diseño de las carreras profesionales para mejorar los niveles de retención de talento. Es un problema que es común al resto del tejido productivo. Por esta razón desde el Instituto nos estamos acercando a la Universidad para promover que haya más alumnos que al finalizar su carrera contemplen la auditoría como una oportunidad atractiva para su futuro”.

<https://fotos.europapress.es/fotonoticia/f5472233>